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    中国足协昨天确认，将从中超第

16轮开始执行新政：一是每场比赛场
上的 U23球员始终不少于 1名，二是

外援每场比赛可报 4人，同时可上场不超过

3人。
U23新政实施后，对各队 U23球员的

能力提出了更高要求，虽然只要求一名
U23始终在场，但如果这位球员没有踢满

全场的能力，这就要求替补席上必须要有
至少一名 U23替补。具体到申花的情况，
倒是不受太多影响。原本申花就是各队中 U23球员使用最多

的，朱辰杰是主力中卫，丛震担任主力后腰，以及门将位置上
的陈钊。不过球队仍要考虑其他对手应对新政的变化。显然，

对很多球队来说，有利有弊。在很多关键位置上，教练可以

没有负担地使用成熟球员，增加实力；同时若缺乏具备足

够能力的 U23球员却硬要安排一个首发，又成为隐患。为
此对申花而言，临场捕捉对手阵中的弱点和破绽，就非

常重要了。

外援方面，新政允许一场比赛报名 4人，同时上场
不超过 3人。这样的改变意味着，比赛中可能出现外援

换外援的情况，外援配置强大的球队因此获利不少。

以山东鲁能为例，费莱尼、吉尔和佩莱首发的话，

另一名攻击手格德斯仍可进入名单。根据比赛的
走势，格德斯可以换下任何外援，鲁能外援就

可以形成前场三叉戟，大大增加攻击威力。
总体上分析，因为足协的新政，拥有

99/00班底带着锻炼新人目标的申花，

优势被削弱了，而在外援配置上则急需
尽快调整。尤其考虑到伊哈洛和罗梅

罗还各自在国家队征战，新引进

的外援必须来之能战，从 7月

开始就为球队提供联赛进

攻保障。

本报记者 金雷

球队连输要降级
球员为啥不着急

———申花自救 之 管理篇
从未在职业联赛时代降过级的申花，如今危在旦夕。
联赛还剩 17 轮，似乎保级之路才开启，但具体分析赛程，实际上 7 月 12

日至 8月 10 日这一个月里，申花将连续遭遇华夏幸福、河南建业、北京人和、
武汉卓尔、天津天海和深圳佳兆业多支保级的竞争队伍，届时能否留在中超基
本就会有定论。

不少关心申花的足球人意见一致：从场上表现看，到现在为止，还有申花
队员不觉得真要为保级而战。梳理完阵容、教练的问题后，不禁要问：在赛季定
位、人员配备、球队纪律和团队精神方面，俱乐部的管理是否也有值得反思进
而改善的地方？

    这段时间申花连续面对排名靠前的球

队，而伊哈洛、罗梅罗两名外援回国家队参
加大赛，关键战役无法勤王。看到莫雷诺一

个人在前场寡不敌众，球迷都心急如焚。这
里又要问上一句：为什么事先知道这个情

况，俱乐部却不见备案？
上周联赛输给北京国安，曹赟定又是

踢了一小时被提前换下，此前他与弗洛雷

斯有了“将相和”的好兆头，但如今来

看，两人之间仍待恢复信

任。更衣室存在矛盾正常，但这类矛盾如果

公开化，且拖着不解决，就可能成为更衣室
的毒瘤，侵蚀整个团队的战斗力。如此局

面，管理层应当断则断，或者维护主帅权
威，或者换帅。

申花如今的危难，除了队员、教练，也
需要投资人、管理者站出来担起重任。以对

申花、对上海足球的感情，相信绿地申花俱
乐部会有一个新的面貌来渡过难

关。 本报记者 金雷

定位———低估了新赛季困难？

    2017赛季申花排名第 11位，上赛季排

名一度告急，中途换帅后反弹至第 7位收
尾，但与亚冠席位差了 15分，离开降级区不

过 2场球。中超目前的格局，排名靠前的四

五支球队优势明显，而往后的队伍基本处在
同一条水平线，哪一支不是经历苦战才保住

中超名额的？加上足协新政严控非理性投
入，各队引援预算大幅降低，过去靠砸钱一

年就从谷底攀上山顶的做法行不通了。

上赛季，申花整体引进根宝基地 99/00

年龄段的梯队，旨在加大培育新人力度，尽

快完成更新换代。本赛季请来弗洛雷斯，也
是看中他善于挖掘年轻球员潜力。但整体

战略框架下，赛季的具体目标并不是就没

有要求了。俱乐部不给球队设定具体目标，
是不是低估了新赛季的困难？

纪律———保级路上打温情牌？

    一鼓作气，再而衰，三而竭。赛季至今，

申花的这口气却始终没提起来。和升班马武
汉卓尔、深圳佳兆业甚至沦落到托管的天津

天海相比，场上有的申花队员并不着急，似
乎丢球、输球并不会影响球队的生计，甚至

有个别队员在场上踢的是“养生球”。弗洛雷
斯感叹，并不希望队员老是输了球来跟自己

道歉。这恰恰证明球员思想上的松懈，觉得

丢了球说句对不起就可以了。
客场输给大连一方后，莫雷诺找到俱

乐部董事长吴晓晖并向后者承诺：自己只
要在申花一天，绝不会让球队降级。这个

球到底为谁在踢？外援都懂的道理，为什么

有的申花队员却不明白？既然不明白，管理
层该如何让他们尽快明白？

圈内都知道，康桥基地的管理比较温
情。此前联赛期间特维斯就被发现举家去了

迪士尼散心。这个赛季的冬训，瓜林因为女
友临产告假，归队后体重增至 93公斤，却不

见球队对他有任何意见。主场被重庆斯威逼

平后，申花未能及时逃离降级区，但间歇期
里球队仍放了 5天假。这让球迷都有点看不

懂———现在是搏命的时候，积分比你高的球
队都恢复训练了，你凭什么还如此笃定？

人员———将帅矛盾当断不断？

    “抛开主教

练的问题不谈，
球员要找球员的问

题，管理层也要找管理层

的问题。”昨天，徐根宝与范志

毅、成耀东、孙吉、孙祥、武磊、吕文

君、曹赟定、朱辰杰、周俊辰、崇明基地的

小球员五代弟子相聚在《你是上海人吗》节目的

录制现场（见左图），一边回忆老申花精神，一边范志

毅也表达了对现在申花队的忧虑并为申花打气。

“空心萝卜”谁告密
这段时间，申花正处在保级的泥潭中，接下来还

有几场硬仗，形势不容乐观。昨天的录制现场，尽管都

是为了徐根宝而来，但曹赟定、朱辰杰、周俊辰等几位

申花球员脸色也有些凝重。徐根宝希望曹赟定能表现
得更好一点，带领球队渡过难关，朱辰杰、周俊辰也

要担负起重任。范志毅对朱辰杰说：“既然把你推到
了这个位置，不管你的年纪大小，你就要做与这个位

置相匹配的事情。你沉稳够了，还需多一点霸气。”
说是录档节目，更像是一次聚会，徐根宝说：“像

这样和五代球员一起上电视，还是第一次。”
当教练，徐根宝是铁腕的，范志毅至今还记得当

年每天被师傅留下来，单独加练的“痛苦”往事，“也不
知道练多少个球，反正就加练头球半小时，师傅传，我

就顶。”“吉祥兄弟”印象最深的是，“当时师傅教我们练
铲球，地上是干的，他就给场地浇水，让我们练。”这番

话引来包括吕文君、武磊等全场五代球员的共鸣：“我
们也是啊！原来这个套路沿用了几十年。”

徐指导在第二次执教申花的时候大胆启用新
人，成就了吉祥兄弟那批国脚。那年，中国的顶级联

赛中，上海还有一支拥有范志毅、成耀东的足坛新贵

中远队。第一场德比，徐指导在动员会上激励小队员
们“不要惧怕范志毅，他只是个‘空心萝卜’”。后来，

不知怎么，这话传到了范志毅的耳朵里。中远赢了之
后，球迷还记得范志毅在电视镜头前激动地对徐指

导说：“我不是空心萝卜！”回忆往事，徐根宝拉着范
志毅的手说：“我至今都不知道，这话怎么会传到你

的耳朵去的？”范志毅低下头，涨红着脸：“是———虞

伟亮！”

“爬水管”谁带头
上世纪 90年代，申花队的管理是封闭式的，上

海球迷都知道，范志毅当年晚上爬水管出去玩被徐

根宝逮个正着。原来，当年“爬水管”事件，范志毅是
替大哥“背锅”：“成耀东才是爬水管的高手，我们都

是沿着大哥的步伐在走。”范志毅说，“他的房间距离
水管最近，爬上爬下也最方便，他尝试过一次之后，

就跟我们分享‘成功’的经验。”

结果有一天，徐根宝半路杀了个回马枪，谢晖被
发现的时候，正抱着水管往下爬，被身后的一声怒

喝，“哪里爬下来，哪里给我爬上去。”已经爬出墙外
的范志毅蹑手蹑脚地回去才知道东窗事发，铁门上

了锁，也只能抱着水管爬上楼，推开房门，等着他的
是徐根宝一张铁青的脸。要说范志毅也是够义气，这

么多年过去了，他才第一次跟师傅交代了成耀东。
如今，成耀东身为上港青训总监，这个往事让他

有点尴尬。在恩师面前，成耀东支支吾吾，理由牵强：
“我觉得吧，运动员爬一爬，也有助于协调性。”成耀

东到底是大哥，脑子清楚，随后话锋一转：“经历了这
些，对我们现在管理球员是很有帮助的。”

本报记者 吴翔
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